

F15
Miss Nozle



CANADA

DECLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES
OTTAWA - CANADA

N° 70/10

LE CANADA ET L'AMÉRIQUE LATINE: UNE ÈRE DE MUTUELLE DÉCOUVERTE

Déclaration de Monsieur Jean-Pierre Goyer, secrétaire parlementaire du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, à la première session spéciale de l'Assemblée générale de l'OEA, à Washington, le 30 juin 1970.

...Permettez-moi d'abord, Monsieur le Président, d'exprimer la sympathie du Gouvernement et du peuple canadien au Gouvernement et au peuple du Pérou, et, en particulier, aux familles des victimes, à l'occasion du terrible séisme qui a causé une telle dévastation et fait tant de victimes. Maintenant que la période de secours d'urgence tire à sa fin, je tiens à assurer les autorités péruviennes que mon Gouvernement est prêt à considérer favorablement toute demande d'assistance pour la reconstruction des régions dévastées.

C'est une circonstance historique que cette assemblée générale de l'Organisation des États américains. C'est un honneur pour le Canada d'y être représenté comme c'est un honneur pour moi d'y représenter mon pays.

J'ai écouté jusqu'ici avec grand intérêt les orateurs distingués qui sont intervenus dans le débat général, et je vous suis reconnaissant de m'avoir fourni l'occasion de dire quelques mots.

Si j'ai demandé la parole, c'est que le Gouvernement canadien vient de terminer une révision générale de sa politique étrangère dont ressort l'orientation future de notre pays envers l'Amérique latine et l'Organisation des États américains. Qu'on me permette de vous en entretenir pendant quelques minutes.

Le peuple canadien et les peuples de l'Amérique latine viennent, il me semble, de commencer à se découvrir les uns les autres. Sans doute, nous connaissons-nous déjà. Sans doute, à l'intérieur même de l'hémisphère comme au dehors de celui-ci, entretenons-nous de nombreux contacts bilatéraux ou multilatéraux, de caractère officiel ou de nature privée. Sans doute aussi pouvons-nous citer des chiffres qui démontrent l'importance grandissante que nous avons les uns pour les autres sur le plan économique; et ainsi de suite. Et pourtant, ce qui commence à se passer transcende tout cela. Il est incontestable que, du côté canadien, ceux, encore relativement peu nombreux, qui